

SEMINARIO BÍBLICO BAUTISTA DE ESPAÑA

IGLESIA EVANGÉLICA BAUTISTA DE TORMES

CAMPUS SALAMANCA



Misiones Bíblicas I

Asignatura

Misiones Bíblicas I

Profesor:

Kent B. Albrigh

Alumno:

Daniel Santiago Guarnizo Mantilla

Requisito D.- Trabajo

Redactar un trabajo escrito sobre una familia misionera en la actualidad que tenga al menos 20 años de servicio en el extranjero (Fuera de España) de al menos 10pp.

(20%)

El profesor Kent Albright autoriza el cambio de los requisitos por: *Una entrevista y un trabajo sobre los misioneros David y Shirley Mayo en Terrassa, Cataluña.*

INTRODUCCIÓN

En el siguiente trabajo conoceremos las vidas de David y Shirley Mayo, actuales misioneros en Barcelona provenientes de Costa Rica.

El contacto con estos misioneros se debe a que fueron parte de la congregación de la iglesia bautista de Tormes, en Santa Marta, Salamanca y actualmente son misioneros apoyados por esta iglesia local. Existe una relación cercana desde hace más de ocho años, una relación fraternal, espiritual y feligresa.

EL INICIO

Shirley Montero Barrantes, nacida en Alajuela, Costa Rica, estudió en la universidad autónoma de Monterrey una licenciatura en Recursos humanos, además de enseñanza del español en el instituto tecnológico de Costa Rica y un máster de la enseñanza del español en la universidad de Alcalá. Actualmente es maestra además de madre.

Durante su adolescencia ella era “la hija modelo” según sus propias palabras. No salía de fiestas ni tenía parejas, era buena hija, era respetuosa, tenía buenas calificaciones, pero su vida espiritual estaba muerta porque no tenía una, no creció en un hogar cristiano.

A los quince años se convirtió, pero no fue hasta cinco años después que puede decir que tuvo una relación real con Dios. Esto ocurrió en una campaña evangelista de una iglesia donde le hablaron de la verdad en Cristo; no fue hasta cinco años después que entendió que debía someter su vida completamente a Dios. El Espíritu Santo había trabajado en su vida, pero no fue hasta ese momento que aprendió lo más importante para ella: la obediencia a Dios.

David Mayo Sánchez nació en San José, Costa Rica. Estudió una licenciatura, además de distintos másteres en filosofía e historia de la ciencia en la Universidad Autónoma de Barcelona, en la universidad de Salamanca y en la universidad autonómica de Costa Rica. Se convirtió tras un proceso bastante complejo que empezó cuando un tío suyo le habló de Dios y de Cristo donde empezó a considerar a Dios; tras esto, se convirtió del ateísmo al teísmo.

David y Shirley se casaron en 2005, y actualmente tienen dos hijos. Hans con cuatro años y Hannah con 11 meses. Llevan siete años viviendo en España, donde han podido seguir formándose a nivel académico, trabajando esporádicamente y ella siendo profesora. No era su plan quedarse en España, pero Dios tenía un plan distinto.

LLAMADO MISIONERO

Tras un periodo de tiempo en el que se formaron y trabajaron en su iglesia local, recibieron el llamado misionero por parte de Dios. En sus deseos y visión, nació la idea de servir en Alemania. A pesar de esto, el llamado que recibieron no fue a la vez, pero Dios obró en esto también.

Fue un momento de mucha claridad para la pareja, ya que cuatro años antes de salir de su país, Dios quebrantó sus corazones y sabían que Dios los estaba llamando a servir en el campo misionero y se pusieron manos a la obra.

Para esto, realizaron varios viajes para conocer la zona, tener contactos y tener una panorámica con vistas a futuro.

En Costa Rica tuvieron la posibilidad de acercarse a la cultura alemana gracias al turismo alemán en el país y por los viajes que realizaron, se dieron cuenta de la necesidad de tener un mayor acercamiento con esta cultura ya que las diferencias entre un país hispano hablante, centro americano, es muy distinta a Europa, y aun país con las características de Alemania.

RUTA HACIA ALEMANIA, PEAJE EN ESPAÑA

Sabiendo que el nivel académico en Alemania es muy exigente, la pareja decidió pasar un año en España donde podrían acrecentar sus estudios además de tener un primer contacto con la vida europea, pasando un año en España.

Sabían que estarían en el país durante un año, ya que esa la temporalidad de sus visas, dado que estaban estudiando en Salamanca. Poder empezar este proceso fue complejo, ya que tuvieron que dejar atrás sus vidas en Costa Rica, con lo que esto implica: papeleos, dejar trabajos, vender sus cosas, despedirse de la familia y los seres queridos, etc.

EL PEAJE, UNA PARADA MÁS LARGA

Como mencionábamos anteriormente, la idea con la que llegaron a España era de pasar un año académico en el país; su visado español caducaba en agosto de ese año, por lo que cerca del fin de su visado, empezaron a tramitar el visado alemán para poder llegar a donde pensaban que Dios les había llamado.

Había varias cosas pasando en este momento que perturbaba sus corazones. En primer lugar, el apoyo misionero que habían conseguido en el primer periodo era inconstante por lo que monetariamente estaban inestables, además de eso, tras la entrevista que tuvieron con la embajada alemana, tenían un sentimiento de extrañeza porque les habían preguntado absolutamente sobre todos los temas que pudiéramos pensar. Tras la entrevista, dijeron que resolverían la documentación en dos meses, el tiempo justo para que caducara su visado español.

LA DECISIÓN

Pasaba el tiempo y sus corazones cada vez estaban más inquietos e intranquilos ya que el tiempo apremiaba y no tenían respuesta de ningún tipo por parte del gobierno y habían invertido una cantidad de dinero considerable en Alemania para clases de idioma, entre otras, que no les devolverían si no llegaban a poder llegar al país.

Finalmente, no hubo respuesta sobre su visado, su documentación quedó en un punto de *stand by*, pero el gobierno les dio una carta que pudieron llevar a las instituciones donde habían pagado y les devolvieron prácticamente todo su dinero.

Todas estas cosas que pasaron durante este periodo fue una respuesta de Dios, un ejemplo de cómo él está en control de todo. Decían nuestros queridos amigos que ellos siempre han sido personas organizadas, con planes alternativos para todas las cosas que pudieran estar pasando, pero en ese momento Dios les enseñó que era más grande y que tenía más control del que a veces ellos pudieran pensar. Fue un momento donde su fe creció y se fortaleció.

Tras meditar mucho tiempo, decidieron mudarse a Barcelona donde viven y sirven actualmente.

ACTUALMENTE

Llevan cinco años viviendo y sirviendo en la ciudad de Terrassa, Barcelona. Ahí se han involucrado con la iglesia evangélica bautista Bethel de la misma ciudad, también en la Facultad Internacional de Teología IBSTE (IBSTE a partir de ahora) y en una ONG que se dedica a la evangelización específicamente.

Dentro de las tareas que han desarrollado en estas entidades podemos encontrar ejercer el discipulado bíblico, evangelismo, enseñanza de filosofía y español, entre otras.

FORO ÁGORA

Se trata del nuevo proyecto que están llevando a cabo David y Shirley en Terrassa, ya tienen un local que es muy accesible a las personas que participan en este espacio.

Tras planificar y orar por esto varios años, en enero empezó a funcionar este proyecto ministerial, ahora mismo hay cinco personas que forman parte del desarrollo de este proyecto. Simplificando, el proyecto es un espacio apologético-evangelísticos que se desarrolla en un espacio de discusión en el que se promueve y promulga el pensamiento crítico y el diálogo constructivo. Se abordan temas de filosofía, teología, ciencia y cultura desde una cosmovisión cristiana.

Este proyecto va dirigido a todas las personas que quieran debatir sobre estas temáticas, de forma que explicamos o damos respuesta a estas preguntas desde el cristianismo. Es una forma de evangelización dado que defendemos la realidad desde la fe.

Las temáticas que se tratan son muy interesantes dado a los temas de controversia actuales de relevancia en nuestro contexto. Para esto usan

OTROS MINISTERIOS

Cuando estaban en Costa Rica sirvieron en distintos ministerios; entre ellos encontramos la escuela dominical con niños, ministerio de mujeres y apoyo con el grupo de jóvenes eran actividades que realizaba Shirley y David apoyó en el ministerio de hombres y fue pastor de jóvenes.

RETOS Y DIFICULTADES

Desde que salieron al campo ministerial el sostenimiento ha sido un hándicap para ellos, teniendo el 60% de su apoyo misionero y sin la posibilidad de trabajar en España por falta de papeles (cosa que están solucionando actualmente)

Dado que son misioneros bifocacionales, usan sus trabajos como una forma de evangelizar además de ser su forma de sostenimiento, por ejemplo Shirley usa sus clases para crear discípulos y llevarlos a los pies de Cristo.

Otro de los retos por los que pasan es la falta de familia cercana en España hace que cuidar de sus hijos o tener un apoyo en el país sea mas difícil que si tuvieran a sus familiares cerca.

A nivel transcultural y translingüístico no han tenido problemas.

REFLEXIÓN FINAL DE LOS MISIONEROS Y SUS METAS

Para estos misioneros lo más importante es hacer la voluntad de Dios ya que es una de las mejores experiencias que una persona puede tener y que le da regocijo a nuestro espíritu, sabiendo que hacemos lo que Dios manda sin importar el sitio. La obediencia es fundamental en cualquier área, perspectiva, enfoque, campos de acción. Creen que no hay excusa para no involucrarse en el campo misionero para aquellos que han conocido a Dios.

En el momento en el que conoces la cruz de Cristo y la salvación, nuestras vidas están destinadas a dar gloria y honra a Dios y no hay como evadir esta responsabilidad, quedamos rendidos ante Dios para obedecer y hacer su voluntad.

CONCLUSIONES

Tras entrevistar a Shirley y David, podemos ver que la vida misionera ha cambiado mucho a como podría concebirse hace unos años atrás.

Actualmente los misioneros se ven empujados a lo que Shirley y David llamaron “misioneros Bifocacionales”, teniendo misioneros con formación secular además de formación en seminarios cristianos.

Esto es un factor importante porque vemos un nuevo tipo de evangelización donde se une fe y razón y un intercambio dialéctico que nos lleva a la verdad de Cristo.

De esta forma se rompen ciertos estereotipos o pensamientos más tradicionales donde existía una disputa entre filosofía y fe, por ejemplo, demostrando como la filosofía también puede llevarnos a la cruz de Cristo.

Es interesante su reflexión final sobre la obediencia a Dios, haciéndonos responsables a todos de cumplir el llamado:

“Y les dijo: Id por todo el mundo y predicad el evangelio a toda criatura.” Marcos
16:15

De esta forma, entendemos las misiones no solo como cambiar de país, cultura o comunidad, sino, también, una responsabilidad en los lugares en los que habitamos o a los que pertenecemos para seguir difundiendo el evangelio.

También es interesante observar la necesidad de una comunidad cercana en el apoyo a misioneros en países extranjeros donde no tienen el apoyo de familiares, haciendo más difícil las labores de evangelización ya que han de cuidar también de sus hogares.

Vemos como el conocimiento, la formación secular formal, también es una herramienta que podemos usar para evangelizar y llegar a personas que necesitan por medio de la razón entender a Dios y el sacrificio de Cristo en la cruz.

Generando estos espacios de diálogo y discusión, se desarrolla el pensamiento y la habilidad apologética de los participantes, así como pasó con David precisamente tras aquel momento en el que empezó a concebir a Dios en su vida y su saber, hasta acabar siendo misionero.

Nosotros podemos tener muchos planes, pero es la obediencia a Dios y el sometimiento lo que nos llevará donde de verdad el planea. David y Shirley creían tener el llamado a Alemania, y solo Dios sabe si finalmente llegaron ahí, pero Dios también tenía planeada toda esta situación en la que han acabado siete años viviendo en España, pensando pedir la nacionalidad del país, formando una familia, y desarrollando un tipo de ministerio no tan común,

Aunque nosotros tengamos todo planeado, es solo Dios quien está en control y David y Shirley son un ejemplo de como la obediencia es lo que nos lleva a caminos insospechados y estando sometidos podemos encontrar satisfacción y consuelo en él, en vez de descontento o frustración.